



ADELANTE

DIARIO SOCIALISTA DE LA MAÑANA

Valencia, miércoles 14 septiembre de 1938

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL

Año II — Núm. 508 — Precio: 25 cént.

El "New York Herald Tribune" declara:
"Si Checoslovaquia ha de ser defendida como un baluarte contra la expansión germánica hacia el Danubio y contra la hegemonía alemana en el Continente, ha de ser defendida ahora."

En la XXXIV Conferencia interparlamentaria celebrada en La Haya, nuestros compañeros Lamonedá y Vidarte consiguieron evidentes progresos en beneficio de la Causa de España

(Información especial para ADELANTE)

La influencia de la relación

Para los facciosos ha sido la propaganda más fácil que para la República. Su mentira ha logrado mayor difusión que nuestra verdad. Un poco, porque habiendo sido ellos los que prepararon la guerra, pudieron preparar al mismo tiempo la propaganda, y un mucho porque los relativos financiados por los grandes capitalistas pusieron inmediatamente a su disposición todos los poderosos medios de que disponen.

Nuestra verdad se ha ido abriendo paso. Lenta, penosamente; pero firme, segura. A ello han contribuido los periódicos amigos, las visitas que han hecho los extranjeros a España y las visitas que han hecho los españoles al extranjero.

No hace falta decir que no aludimos a los fugitivos, a los cobardes, a los pobres de espíritu. Estos, para justificar su cobardía, han inventado peligros, han exagerado dificultades, han mentado, han perjudicado. Y no es la suya la contribución menos importante al trabajo de descredito que se ha estado haciendo contra nuestra patria. Por fortuna, la razón se ha impuesto. Y ha contribuido a que se imponga la acción de los delegados españoles en comicios y reuniones de todas las clases: Congresos proletarios y de partido, Asambleas pacifistas, deliberaciones oficiales, etcétera, etc.

En la Unión Interparlamentaria se ha hecho una labor profunda. Forman parte de ella hombres de prestigio y de influencia en los principales países de Europa. La propia Italia, dictatorial y despótica, mantiene su representación en el organismo, aprovechando una ficción de Parlamento para conservar contactos y relaciones que Mussolini sabe cuánto importan.

Los delegados españoles a la Unión Interparlamentaria han sido, en el último Congreso celebrado en La Haya:

Jefe de la Delegación, señor Fernández Clérigo.

Delegados permanentes en el Consejo, compañeros Vidarte y González Peña.

Delegados de las distintas minorías, Margarita Nelken, Ramón Lamonedá, Gasset y Santaló.

Han trabajado mucho. Esperamos que con resultado. Así lo temen los rebeldes, que han procurado por todos los medios a su alcance desacreditar a la representación española para que fuese excluida de las deliberaciones del Consejo y de la Asamblea.

Del enemigo, el consejo!

Una reunión previa

Convocada por los camaradas J. W. Albará y M. van der Goes van Naters, presidente y secretario, respectivamente, del grupo interparlamentario socialista neerlandés, fueron convocados el día 21 de agosto, en el hotel Witte Brug, los diputados y senadores socialistas. Acudieron al llamamiento más de cincuenta parlamentarios, representando a doce países. En esta página se inserta su lista completa.

Al saludar a los reunidos, el presidente tuvo especial interés en subrayar a la delegación española, que allí estaba constituida por Lamonedá y Vidarte, a los cuales expresó la emoción del socialismo internacional ante los valerosos soldados que defienden su Patria y la libertad de todos los hombres, y se refirió a la moción en que se condena la intervención extranjera en España.

Vidarte, en nombre de la delegación española, agradeció el saludo e informó a sus compañeros y colegas de la verdadera situación política-militar-social por que atraviesa España. Agradeció la ayuda de todos los socialistas, pidiendo que se intensifique, ya que en las trincheras españolas se está ventilando la suerte de la democracia.

De esta reunión debió salir—continúa—la condena clara y concreta de la intervención italiana en nuestra Patria, y también una condena no menos rotunda de los bombardeos de ciudades abiertas y de todo lo que no constituya un objetivo militar.

delegados españoles a la Internacional, propuso la creación del Secretariado Especial para la unidad de acción de los parlamentarios socialistas de todos los países.

La Asamblea estuvo unánime al condenar, en términos de gran energía, la intervención extranjera y los bombardeos de ciudades abiertas; pero, a propuesta del presidente, consideró que no debía adoptar ninguna resolución acerca de la creación del Secretariado Especial, considerando que es suficiente expresar el deseo de que la acción parlamentaria socialista se desarrolle dentro de normas de mayor cohesión.

Ambiente transformado

De la reunión previa de los socialistas saltemos a la Asamblea general. La delegación española ha comprobado un cambio radical en el espíritu de los parlamentarios extranjeros. Todavía en los Congresos de Niza y París se miraba de una manera extraña la presencia de los delegados españoles; en el Congreso de La Haya las cosas han variado completamente. No sólo han sido los españoles bien acogidos, sino que en sus diversas intervenciones han recibido claras muestras de respetuoso interés y han sido calurosamente felicitados.

Los Trece Puntos

En una de las primeras sesiones, el señor Fernández Clérigo, después de condenar con dureza la intervención de unos pueblos en la vida de otros, analizó los trece puntos que son bandera y programa del Gobierno de Unión Nacional. Fué muy aplaudido, y entre los que le felicitaron estaba el propio presidente de la Asamblea, señor Cartón de Wiard, hombre de conocida significación derechista.

Un notable discurso de Lamonedá

Se discutían problemas aduaneros. Especialmente la cláusula de nación más favorecida. Frente a los puntos de vista manifestados por los imperialistas económicos y por los imperialistas militares, a España le cupo el honor de hacer oír la voz del trabajo en un discurso henchido de enseñanzas sociales modernas, que pronunció el secretario general del Partido Socialista español, y que produjo gran impresión en todos los parlamentarios reunidos.

Por la importancia del tema y por la brillantez del alegato, nos complacemos en reproducirlo aquí textualmente:

«Señor presidente, señoras y señores:

Por ser la riqueza de las naciones muy desigual, los tratados de comercio son como batallas que se libran pacíficas, pero implacablemente. La industrialización creciente hace a todos los Estados competidores encarnizados. Los Estados industriales buscan repartirse el mercado mundial y de día en día emplean métodos más activos.

La recomendación de la XXXIII Conferencia de París (1937), según la cual la cláusula de nación más favorecida debe ser mantenida, y esto de manera permanente e incondicional, es de cierta impresión. La cláusula tiene un carácter fiscal aduanero; corresponde a la vida política y económica de la nación.

En la composición de la vida nacional entran sus industrias, sus materias primas, etc. Esas industrias funcionan con ciertas materias primas nacionales o extranjeras. Si son nacionales, tiene que defenderlas; si son extranjeras, tiene que comprarlas.

Cada nación, pues, es natural y fatalmente competidora de la nación vecina. Cada una tiene sus conflictos sociales derivados precisamente de sus industrias y de sus cultivos y tiene también sus compromisos de Estado, nacionales e internacionales.

Para subvenir a los gastos, la nación explota sus industrias propias con la exportación, si puede; con el comercio interior, que impide la importación, y con los ingresos de aduanas debidos a las mercancías extranjeras que fuerzan el mercado del consumo nacional.

Estas son, en general, las bases del intercambio universal. Pero

llega el momento en que grupos políticos tratan de reducir a términos más humanos, por así decirlo, la famosa y efectiva «guerra de aduanas», que produce la asfixia industrial de algunas naciones productoras y hace precaria la vida de naciones exportadoras de primeras materias (carbón, hierro, cromo, etc.).

Como los elementos de riqueza mundial son, por razones geológicas, geográficas o geoquímicas, muy diferentes, de manera que por su misma naturaleza los intereses son antagónicos; considerando que una de las principales causas de la angustia económica del mundo es la obligación de cada uno de los Estados de sostener y defender a sus proletarios respectivos, «fatalmente asociados» a la prosperidad económica de las industrias derivadas de esas riquezas naturales o artificiales; considerando que una de las principales causas del mal estar social son los intereses opuestos de los respectivos proletarios, porque todos éstos dependen de la preponderancia de las industrias que los sostienen, o de las restricciones aduaneras que los protegen, se puede pensar como «desiderata» de un sistema social en la supresión virtual de la «guerra de aduanas», que precede fatalmente a la guerra de las armas, estableciendo entre las naciones de buena voluntad una convención comercial basada sobre la cláusula de nación más favorecida en las condiciones siguientes:

Primera. — Que en la confección de los tratados comerciales se tenga en cuenta de una manera básica los intereses proletarios, industriales, agrícolas y extractivos de cada país.

Segunda. — Que a la vista de esos intereses se establezca un intercambio de tipo social complementario, es decir, que se faciliten las primeras materias necesarias al sostenimiento del trabajo obrero en los países en los que la ausencia o la falta de esas materias pueda ocasionar conflictos de carácter económico social.

Tercera. — Que la cláusula de nación más favorecida se aplique en ese sentido a todos los pueblos según las necesidades de las masas obreras, contando la densidad de población, su capacidad de exportación, su grado de instrucción, etc. (La igualdad en los aspectos técnicos es un absurdo permanente).

Cuarta. — Que la concesión de nación la más favorecida no sea perjudicial para las industrias establecidas; que no se malgasten las primeras materias. Esto podría dar lugar, por un malentendido de «universalidad de aplicación», a verdaderos conflictos de competencia, de aglomeración, de embotellamiento.

Quinta. — Que la cláusula de nación más favorecida, como lo indica el extracto del «rapport» de J. Szierey, no lleve consigo, ni una disminución en el nivel de vida de las masas obreras de las naciones industriales, ni de los abastecedores de primeras materias.

La cláusula de nación la más favorecida NO PUEDE SER UNIVERSAL. A menos que de hecho se establezca el Socialismo en el mundo entero, puesto que entonces una sola legislación comercial regiría los intereses generales de los trabajadores.

De preconizar la extensión de esta cláusula, concertada expresamente para la conciliación de los intereses de los obreros del mundo entero, o por lo menos de los obreros de las naciones que lleguen a un acuerdo.

La cláusula de nación más favorecida debe tratar, eso sí, de matar las industrias artificiales y de favorecer las naturales. Porque las industrias artificiales, en lugar de favorecer a la nación, deben estar de facción en la aduana para que el producto «perfecto» del país competidor no inundé la nación.

Por eso la cláusula debe proteger los elementos complementarios que faciliten el desarrollo de una industria que tenga en el país sus raíces naturales o primeras materias.

Este modo de acabar con lo que se llama guerra de aduanas es un medio racional y humano; los pueblos se proporcionan los unos a los otros elementos de ri-

queza que tienen la tendencia a disminuir el precio de vida general, elevando su nivel de consumo y su perfección técnica.

Las guerras antiguas influyen poco sobre el intercambio universal, porque éste se verificaba fuera de la influencia del Estado, la máquina fiscal era defectuosa y anticuada. Solamente cuando los Estados han comenzado a formar cuerpo administrativamente en el crecimiento de las industrias, la importancia, hoy decisiva de los tratados de comercio ha aumentado.

El intercambio ha llegado a ser hoy, en razón de la competencia universal y multilateral en las mismas industrias, el conflicto más agudo de todos los planteados. Los Estados, para defender sus respectivas economías, no vacilan ya en practicar el monopolio de su comercio y de su intercambio. Disfrutando bajo el nombre de racionalización de la economía dirigida y unacionalización de las industrias, las prácticas del monopolio auténtico están en camino de realización universal.

La guerra comercial del mundo se presenta cada día más amenazadora. Las crisis industriales debidas al maquinismo y a la competencia nos llevan a la economía «trágica» absoluta y con ella a los monopolios del Estado. Pero no bastará para contener el mal, puesto que los Estados monopolizadores del comercio ocuparán el puesto de las grandes empresas, y de la misma manera que éstas no tendrán otra salida que la misma protección llevada al extremo, y no pudiendo defenderse de otra manera las puertas de las fronteras y estamentos por sus respectivas masas, los Estados forzarán las fronteras con sus ejércitos.

Las guerras industriales están en vigor hace un siglo, pero no han adquirido su verdadero carácter de guerras salvajes, de instinto de conservación, hasta hace poco tiempo.

El solo remedio para resolver las crisis en crecimiento hoy consiste en cambiar el sistema económico universal. El sistema socialista se establecerá forzosa-mente como la única solución.

Es el único que ofrece la solución completa de la compensación justa, internacional y desinteresada. El libre cambio, sueño de los sistemas capitalistas, será el sistema único del socialismo. Pero no produciendo la desigualdad, sino, al contrario, realizando la verdadera compensación obrera, perdiendo de vista los intereses nacionales para canalizar los intereses sociales.

Antes se pasará por la práctica de los monopolios de Estado. Pero eso será al intercambio socialista universal lo que son las empresas por acciones a la teoría del reparto de bienes sociales: una demostración en pequeño de la gran posibilidad universal.

Las cláusulas de nación la más favorecida, ejercidas hoy en daño de un pueblo sobre otro, o cuando más como asociación de dos intereses en perjuicio de un tercero, desaparecerán de los tratados comerciales para dar lugar a la igualdad del reparto de bienes humanos a todos los pueblos.

El compañero Lamonedá fué muy aplaudido primero y muy felicitado después de la reunión. No, naturalmente, por los representantes del fascismo italiano, a los que maldecía la gracia que hizo la disertación.

Diputados y senadores socialistas que participaron en la Conferencia

Convocados por J. W. Albará y M. Van der Goes van Naters, presidente y secretario, respectivamente, de la minoría parlamentaria holandesa, se reunieron el día 21 en el hotel Witte Brug los parlamentarios socialistas que habían acudido a la asamblea. Eran más de cincuenta y representaban a doce países. He aquí los nombres y representaciones que ostentaban:

Por Bélgica. — Senadores: La Bouille, Lefebvre. — De Brouwer, Hamme. — Cesse, Bruselas. — La Fontaine. — Bruselas. — Mertens, Uccle. — Piné, San Nicolás. — Van Remoortel, Bruselas. — Volckaert, Bruselas. — Rombaut, Amberes. — Spreutel, Bousou. — Verbrugge,

St. Andrés. — Diputados: Bruyn, Denderleuw. — Hénon, Hastiere. — Hoyaux, Haine. — St. Paul. — Pié-rard, Bruselas. — De Pauw, Weteren. — Vael, Aerschot.

Por Dinamarca. — Senador, señora Brochmann, Copenhague. — Diputados: Frisch, Jensen-Lille-ring, Nielsen y Senum, Copenhague.

Por España. — Diputados: Lamonedá, Granada. — Vidarte, Badajoz.

Por Finlandia. — El presidente de la Cámara, Hakilla, Tampere. — Diputado: Raisenen, Helsingfors.

Por Francia. — Senador: Morizet, París. — Diputados: Andraud, Castagnez, Faure, Fevrier, París.

Por Gran Bretaña. — Cámara: Loes, Lord Marley, Londres. — Cámara Comunes: Adams, Davies, Milner, Naylor, Quibell, Riley, Londres.

Por Hungría. — Diputados: Buchinger, Gyorki, Kertesz, Budapest.

Por Noruega. — Diputado: Vegheim, Skien.

Por Holanda. — Senadores: Molmaker, Utrecht. — Reinaudo, Haarlem. — Diputados: Albará, Drees, Stokvis, La Haya. — Drop, Kieviet, Rotterdam. — Van der Goes van Naters, Wassenaar. — Vos, Amsterdam.

Por Suecia. — Senador: Norman, Estocolmo. — Diputados: Hage, Lindqvist, Ward, Estocolmo.

Por Suiza. — El juez federal, doctor Studer, Lausana.

Por Checoslovaquia. — Diputado: Jaksch, Praga.

Un desahogo cínico de los rebeldes, aplastado con la lista de los diputados que lleva asesinados el franquismo

Si dudáramos de la eficacia que tiene la presencia española en estas reuniones internacionales, por medio de las cuales la verdad ha ido abriéndose paso entre la maraña calumniosa tejida por el enemigo, nos sacaría de dudas la insistencia con que el franquismo arrostra hasta el ridículo para ver de impedir que los representantes de España hablen e informen a sus colegas extranjeros.

En La Haya se trató de impedir la presencia de los parlamentarios españoles, repartiendo a todos los demás un documento en el que se empezaba afirmando que el Parlamento español había nacido «de la coacción y el soborno» y no respondía a la voluntad nacional. Se trataba después de impugnar la legalidad de la representación española, afirmando que en España había dejado de funcionar el Parlamento en cuanto estalló la sublevación.

«Solo dos veces, y de una manera formularia, sin reunir nunca cien diputados—decía el escrito—, se ha reunido el Congreso.» Sostenía después que «gran número de diputados han sido asesinados por orden del Gobierno o por voluntad de bandas armadas y otros habían desaparecido, sin que nadie logre dar con su paradero.»

Lo más curioso es que entre los de «paradero ignorado», figuraban Lucía y compañía, los que, por medio de la propia Unión Interparlamentaria han sido propuestos para cajeo. Incuyeron también, para «hacer número», a hombres que no eran diputados en la actual legislatura, como Martínez de Velasco y Rico Avella.

El documento no fué tomado en consideración por nadie. Nuestros diputados, a lo largo de todas sus repetidas intervenciones en los Congresos, han informado y demostrado que las Cortes fueron elegidas bajo la dirección de un Gobierno centro derecha; que se reúnen en todas las fechas que la Constitución determina, y que siempre hay presentes más de cien diputados.

Para responder más contundentemente al cinismo de los rebeldes, que se atreven a hablar de asesinatos, después de haber persiguido con saña repugnante a los parlamentarios, nuestros representantes entregaron una lista en la que sólo incluyeron a Giménez Fernández, «pedrista», que, por haber desempeñado el papel de «chevique blanco», fué asesinado cuando salía del Gobierno Militar de Sevilla.

He aquí la lista de diputados asesinados y circunscripciones que los eligieron, la que produjo gran impresión entre todos los

parlamentarios reunidos en La Haya:

CENTRO

Peñar María, Lugo.

UNION REPUBLICANA NACIONAL

Miñones, Coruña. Barrena, Melilla. Coro Moncho, Granada. Fernández de La Bandera, Sevilla.

González Taltabull, Cádiz.

IZQUIERDA REPUBLICANA

Casas Sala, Castellón. Guzmán, Coruña. Díaz Villamil, Lugo. Vilatela Abad, Teruel. Aguado, Cádiz.

Polanco Romero, Granada. Rodríguez Molina, Granada. Moreno Jover, Zamora.

PARTIDO SOCIALISTA

Rufilanchas, Madrid. Carretero, Sevilla.

Martín García, Granada. Fernández Giménez, Granada. Acuña Carballar, Málaga. Dorado Luque, Málaga. Nicolás de Pablo, Badajoz. Bujalance, Córdoba.

Calvo Cuadrado, Cádiz. Romera, Córdoba. Granada, Cáceres. Lozano Ruiz, Jaén.

Landrove, Valladolid. Maestro, Ciudad Real. Andrés y Manso, Salamanca. Antuña, Oviedo.

Gutiérrez Prieto, Huelva. Bilbatúa, Pontevedra. Seoane, Coruña. Bermudo, Cáceres. Moya, Sevilla.

Berrios Giménez, Sevilla.

PARTIDO COMUNISTA

Leandro Carro, Bilbao. Bautista Garcet, Córdoba.

ESQUERRA CATALANA

Sunyol y Garriga, Barcelona.

Contra la intervención extranjera

Estaba en el orden del día. El proyecto de resolución venía a decir algo así: «La Conferencia Interparlamentaria declara estar persuadida de que una condición esencial y necesaria para favorecer la buena inteligencia y la cooperación internacional e interés de todos los países y descartar todas las dudas en lo que concierne al derecho para cada Estado de determinar su propia forma de Gobierno SIN UNA INTERVENCIÓN CUALQUIERA DE PUEBLOS o de Gobiernos de otros países.»

Se discutió previamente en el Consejo si debía o no llevarse ese tema a la Asamblea, a pesar de que figuraba en el orden del día. Se oponían los italianos que, naturalmente, veían condenada en la resolución la conducta criminal del fascismo. El conde San Martino, jefe de la delegación trasalpina, solicitó el aplazamiento de una discusión «que podía producir rozamientos y situaciones de gran violencia».

En igual sentido, aunque desde diferentes puntos de vista, se expresaron los delegados de Egipto, Hungría y Yugoslavia. Mister Davies, delegado de la Gran Bretaña, protestó con gran energía de que se pretendiera escamotear a la Asamblea el tema, y dijo que su delegación no estaba dispuesta a tolerar nuevos aplazamientos.

Coincidió la delegación danesa, por la que habló Fritz, que fué primer firmante de la propuesta contra la intervención extranjera.

sólo tres votos en contra y la abstención de Italia (San Martino dijo que no podía votar por el carácter que se había querido dar a la resolución, el único que podía tener), fué aprobada la resolución.

Este fué el texto de la proposición:

«Los delegados firmantes tienen el honor de presentar al Consejo de la Unión Interparlamentaria la proposición siguiente: Considerando que en la guerra se vienen empleando métodos que obedecen a un sistema de terror bien determinado, y que consisten sobre todo en bombardear las ciudades civiles, las villas y los pueblos más alejados de los frentes de combate, el Consejo de la Unión Interparlamentaria, colocándose por encima de las diferencias de ideología y únicamente desde un punto de vista humanitario y de principios fundamentales de la civilización

a) Condena con la mayor energía todo bombardeo que no se realice sobre objetivos militares. b) Se compromete a llevar esta condena, bajo forma de censura y de advertencia, y en la medida que le sea posible, bajo forma de sanción, todo lo lejos y también todo lo rápidamente que pueda en cada ocasión.

c) Declara que los países que emplean como procedimiento de guerra los bombardeos sistemáticos de villas abiertas y de la retaguardia y el machacamiento de las poblaciones civiles están fuera de las normas de civilización y merecen la reprobación, tanto moral como material, de todos los países que deseen trabajar, con espíritu de progreso, en la causa de la Paz y de un porvenir mejor para la Humanidad.—J. S. Vidarte.»

Contra el crimen de los bombardeos

Una de las cosas más interesantes de la Conferencia se ha provocado con motivo de la propuesta de la delegación española contra el bombardeo de ciudades abiertas, y, en general, contra todo lo que no sea objetivo militar.

Defendió la propuesta el compañero Vidarte. No trató de ser habilidoso. Prefirió dejar que la defensa fuera acompañada por la emoción que despierta en todo español el recuerdo de tanto infeliz asesinado.

El presidente dijo que no podía pasar la propuesta a deliberación, por no figurar previamente en el orden del día; pero mostró su conformidad con las palabras de Vidarte, diciendo que quedaba implícitamente hecha la condena sin hacerse hincapié en los términos en que iba a ser redactada.

Ante el silencio del Consejo (en el que había sido planteada la propuesta), Mario Rostand, francés, dijo que la proposición había de considerarse aprobada, aunque se dejara luego que se guiara su trámite reglamentario, y rogó a los españoles que se dieran con ello por satisfechos.

Como los acuerdos no tienen carácter ejecutivo, naturalmente, en cuanto se dijo que la propuesta quedaba implícitamente aprobada, el compañero Vidarte no insistió.

Los delegados de Italia y del Japón, presentes ante la mesa de Consejos, no se creyeron en el caso de hacer ninguna objeción.

Notas finales

En la Conferencia intervinieron también los señores González López y Santaló. Este leyó un informe de Margarita Nelken, que había tenido que ausentarse de la reunión.

Aquí queda reflejado, a grandes rasgos, el trabajo de nuestros representantes en la Conferencia Interparlamentaria. Aunque no fuera más que por haber defraudado el esfuerzo de los traidores y por haber conseguido que se repudiase unánimemente el criminal bombardeo de ciudades abiertas, sin que los delegados de Italia y el Japón, de las potencias militares que los ejecutan, se atrevieran a decir una palabra, habría sido suficiente para ver con satisfacción la Conferencia y la propaganda que en ella han realizado en favor de la madre España los representantes españoles.

La situación militar La superioridad de la Infantería española, demostrada en la batalla del Ebro

El Boletín decenal del Estado Mayor del Ejército publica un artículo con el título que encabeza estas líneas, en el que, entre otras cosas, dice: «Los combates del Ebro siguen acaparando el primer plano de nuestra actualidad militar. En este mes y medio se han venido al suelo muchas cosas en el frente del Ebro, pero nada con tanto estrépito, a buen seguro, como las últimas novedades italianas...»

Los italianos pretendían haber superado, mejor dicho, perfeccionado en España la vieja fórmula de que la artillería conquista y la infantería ocupa.

Presentaba la intervención de sus unidades como modelo de audacia, siguiendo la táctica alemana que confiaba más en la masa de asaltantes que en la destreza de movimiento y el ímpetu individual. Nada más falso, sin embargo, que la pretensión mussoliniana formada al calor de éxitos fáciles. Los italianos no entraron en tromba en Santander ni en Málaga, ni lograron de esa forma ninguna de las victorias de que se jactan y que los generales españoles aliados de Franco no les discuten. Sus éxitos circunstanciales fueron dirigidos a otra cosa que ellos no ignoran y que no tenían nada que ver con problemas operativos. A pesar de ello, elaboraron una teoría pretendiendo basarla en la experiencia de nuestra guerra. Para ponerla a punto realizaron el primer día de agosto unas grandes maniobras en las montañas de los Abruzzos, mucho más importantes, desde luego, que los montes de Gadesa y la sierra próxima.

La prensa fascista elogia sus resultados con gran alborozo. Para ellos demostraba, nada menos, que Italia poseía un ejército capaz de forzar la guerra con decisiones rápidas.

La innovación más importante consistía en el empleo de la División Benaria, que debía lanzarse sobre un solo punto de la resistencia enemiga y con martilleo hasta que se rompía todo el sistema de defensas enemigas.

El éxito de estas fuerzas estaba asegurado por el empleo previo del pílono de las posiciones adversarias, por grandes masas de artillería y aviación.

La prensa fascista desbordaba su júbilo por el hallazgo de una táctica llamada pomposamente "teoría mussoliniana" de las victorias rápidas. El resultado de los ejercicios se consideró tan satisfactorio por los técnicos militares, que había que esperar en la inmediata reorganización de toda la infantería italiana en este sentido, pero el resultado está a la vista de todos, no proclamado por nosotros, sino confesado por los cronistas italianos, los cuales tratan de justificar ante sus lectores por qué el éxito de sus maniobras no se realiza en el frente.

El cronista Barzani no tiene más remedio que confesar en "Il Popolo d'Italia" el fracaso rotundo de la táctica italiana ante la resistencia indomable de la infantería española, añadiendo que "hay posiciones enemigas prácticamente invulnerables".

Se ve en el compromiso de tener que decir a sus lectores que aquí no son posibles los famosos golpes de triete porque los obstáculos se presentan unos tras otros en una serie infinita. Las posiciones enemigas son cada vez más difíciles de atacar. Los combates se convierten en un trabajo de paciencia.

Insisten los cronistas en hacer ver a Mussolini que el fracaso de la nueva teoría italiana ante la resistencia de nuestro Ejército se debe a una cosa muy sencilla y clara: a la superioridad de la infantería española. Los invasores del presenten, sin embargo, como presienten su derrota final y tie-

PARTES OFICIALES DE GUERRA

Continúa violentísimamente la lucha en el frente del Este.—Brillante actuación de la artillería republicana.—Han sido diezmadas las filas enemigas.—La aviación extranjera prosiguió su obra criminal

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—En la zona del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión han continuado hoy su contraofensiva, atacando insistentemente, apoyadas por la artillería italiana y la aviación extranjera, las posiciones propias situadas entre par. Fanjauja y vértice Gaeta.

A costa de extraordinario número de bajas consiguieron, después de repetidos intentos, ocupar la cola 441.

En el resto de la zona de ataque, los heroicos soldados españoles han rechazado todos los intentos enemigos, diezmando materialmente sus filas.

La artillería republicana impidió, con fuego preciso y denso, la entrada en acción de veinte tanques italianos que no pudieron sobrepasar la primera línea faciosa, destrazando tres de ellos.

Nuestros cazas ametrallaron eficazmente las líneas y concentraciones rebeldes.

LEVANTE.—En la madrugada de ayer fué rotundamente rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones de Almenarilla y Rapita, del sector de Villamalur.

CENTRO.—Ayer fué volada una contramina en las inmediaciones de la Fundación del Amo, en la Ciudad Universitaria, que destruyó una galería enemiga.

Demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

A las 21 horas de ayer, un hidro extranjero procedente de Mallorca descargó, en las proximidades de Arenys de Mar, varias bombas. En la mañana de hoy, cinco trimotores (Savoia 81) agredieron algunas localidades de la costa Norte de Cataluña, causando víctimas, en su mayor parte mujeres y niños.

A las 1330 horas, ocho trimotores (Junker), desde altura superior a los 5.500 metros, bombardearon la zona portuaria de Barcelona, huyendo perseguidos por dos cazas propios que no lograron darles alcance.

Son llamados a filas los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1924 y 1923

Barcelona.—Por decreto de fecha 12 del actual se dispone la movilización de los reemplazos de 1924 y 1923.

Comprende la movilización a todos los individuos útiles, inútiles, servicios auxiliares, prórrogas, capitulos 17 y 20, así como de complemento en cualquier categoría de soldados a oficiales, inclusive.

Los inútiles serán sometidos a nueva revisión, con arreglo al último cuadro de inutilidades, para determinar en definitiva la clasificación que les corresponde.

El reemplazo de 1924 se concentrará los días 18 y 19 del actual, y el reemplazo de 1923, los días 25 y 26 del corriente.

Los individuos pertenecientes a dichos reemplazos efectuarán su incorporación a los Centros de Recrutamiento, Instrucción y Movilización más inmediatos a su residencia actual.

Cada movilizado se presentará con manta, calzado, plato y cuchara, todo en buen uso.—Febus.

Se crean escuelas de aprendices, de ambos sexos, en los talleres de Aviación

Otras disposiciones del "Diario Oficial"

Barcelona.—El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa" publica las siguientes órdenes:

Circulars dispuestos que el distintivo creado para las fuerzas de la D. E. C. A., por orden circular de 22 de julio último, sea llevado, por lo que respecta a jefes, oficiales y asimilados, en el lado derecho del pecho, ostentando en el puño los emblemas de las armas y cuerpo a que pertenecían.

Otra por la que, con el fin de conseguir el máximo empleo de soldados útiles para todo servicio, se recuente el número de los que puedan ser clasificados aptos para servicios auxiliares, y se modifica el vigente cuadro de inutilidades físicas.

Disponiendo que cese en la Jefatura del C. R. I. M., número 6, el coronel de Infantería don Lázaro García Díaz.

Modificando lo preceptuado en el orden circular de 3 de septiembre del 37, por la que se crearon las Escuelas de Aprendices, y, en su virtud, crear, tanto en la zona Norte como en la Sur, Escuelas Centrales de Aprendices de taller de Aviación, para alumnos de ambos sexos. Los aspirantes al ingreso habrán de ser españoles, de edad entre los 15 y 17 años, cumplidos dentro del año en que se publique la convocatoria para los de sexo masculino, y la de 17-24 años para el femenino.

El plan de enseñanza será de dos períodos de tres meses y uno de seis con mínimo, pasando los que al cabo de un mes no muestran una sensación de impotencia que se refleja en esta frase del mismo Barzani: "Mirando la montaña inmensa y escarpada, su sombra invade el valle durante varias horas del día y se tiene la sensación de una pesadilla".

Ahora ya no falta más que ver a Hitler salir «en defensa» de sus hermanos que están haciendo el salvaje por las regiones sudetes

Después del discurso de Hider

LOS HENLEINISTAS PRODUCEN SERIOS DISTURBIOS.—LAS FUERZAS DEL EJERCITO CHECO HAN SIDO PUESTAS EN ESTADO DE ALARMA, Y VARIAS CIUDADES Y VILLAS, EN ESTADO DE SITIO

Los violentos ataques y las injurias que Hitler lanzó contra el presidente de la República han causado una dolorosa impresión. Los comentarios que se hacían anoche al discurso es que Hitler había ido más lejos con el lenguaje que con los propósitos y que el discurso es más peligroso para la situación interior que para la internacional, ya que no sólo ha ofendido los sentimientos checos, sino que ha alentado las pasiones, y son de temer incidentes más violentos que los registrados hasta ahora.

Ante esta eventualidad, el Consejo de ministros se reunió inmediatamente después del discurso para estudiar este asunto. No se adoptaron medidas excepcionales, hasta ahora, pues los ministros estiman que es preferible esperar las repercusiones que el discurso tenga en la región de los sudetes.

EN ROMA

Roma.—La primera impresión causada por el discurso de Hitler es que no se ha modificado la situación internacional ni ha dado al problema de los sudetes solución, aunque ha dejado abierta la puerta para las negociaciones.

Subrayan el tono violento empleado por Hitler, pero se declara que no debe concederse gran importancia teniendo en cuenta las circunstancias y el ambiente.

La impresión en París

Barcelona.—"El Socialista" publica unas interesantes crónicas de su enviado especial en París, para satisfacer la natural curiosidad existente actualmente, el periodista polaco nacionalizado español que viene compartiendo con nosotros las penalidades de la guerra. J. Winter, dice que anteañoche París ofrecía un espectáculo magnífico. En los cafés había extraordinario público escuchando con expectante interés por radio el discurso de Hitler, surgiendo traductores espontáneos. Se hicieron ediciones nocturnas extraordinarias de los periódicos. Este hecho no se daba en París desde hace mucho tiempo. Mientras, en la estación del Este continuaba la salida de tropas ordenada hace diez días. Esta información la ha pasado en silencio la totalidad de la prensa francesa.

El corresponsal en Washington de "Paris-Midi" agrega que el pueblo ha seguido el discurso de Hitler con gran curiosidad. "Los gritos de Hitler era algo tan raro en las costumbres americanas, que daba la sensación de una gran repugnancia. El dramatismo de estas horas continúa; hay solamente un desplazamiento de fecha. Hitler siente la presión de las declaraciones oficiales inglesas y para acallar a las masas, ansiosas de nuevo "Anschluss", dijo: "Paciencia hasta el invierno".

Hitler ha prometido a sus fieles que el Reich no tolerará otro 21 de mayo. El grito con tanta fuerza para que su gente no se dé cuenta de que un nuevo 21 de mayo sería ya el tercero, porque el segundo lo ha sido el 12 de septiembre. Hitler quiere la guerra y la provocará, buscando ocasión para desencadenarla. El momento psicológico propicio para ello será el 10 de octubre, fecha en que se reunirá el Congreso del partido de los Sudetes."

Luego examina el cronista la situación alemana en su aspecto social y la quiebra económica que la mina, así como el criterio del Estado Mayor alemán contrario a la guerra, que Hitler desistiendo, y señala que Alemania no parece reparar en que no tiene fortificaciones: confía en Polonia, por entender con demasiado optimismo que este país es amigo suyo. Termina diciendo que las perspectivas inmediatas con que Hitler seguirá fabricando incl-

Los de Henlein se permiten presentar un ultimátum al Gobierno checo

Londres.—Según un despacho recibido de Praga, los jefes sudetes han dado al Gobierno un plazo de seis horas para que levante el estado de sitio declarado en algunas localidades.

Caso de no hacerlo amenazan que harán recaer la responsabilidad de cuanto suceda al Gobierno de Praga.

EL ULTIMATUM DE LOS SUDETES

Praga.—El ultimátum de los sudetes al Gobierno checo consta de los siguientes puntos: Levantamiento inmediato del estado de sitio. La policía deberá ser retirada de todos los distritos de mayoría alemana. Los poderes de la policía deberán ser transmitidos a los alcaldes de los pueblos, los cuales serán encargados de mantener el orden y la tranquilidad. Disminución de la fuerza pública y que los soldados se reintegren a sus cuarteles y no tengan el menor contacto con la población civil.—Fabra.

INCITANDO A LA VIOLENCIA

Praga.—Ha sido recogida una circular dirigida al llamado servicio de voluntarios de protección

IZQUIERDA REPUBLICANA Junta municipal.—Valencia

Se pone en conocimiento de todos nuestros correligionarios, que teniendo ya confeccionados los nuevos carnets de identidad que han de sustituir a los actuales, rogamos pasen a canjearlos en las oficinas del Partido, Gran Vía de Germanías, 22, de diez de la mañana a una y media de la tarde y de cuatro de la tarde a ocho y media de la noche, esperando lo harán a la mayor brevedad, en evitación de las molestias y contratiempos que pudiera originarse, por quedar anulados los anteriores carnets el día 30 del mes en curso.—El secretario general, A. Jorge Martí.

Estudie usted taquigrafía

Es la escritura del porvenir. Método moderno, de sistema fácil, veloz y cursivo. Puede aprenderse rápidamente, sin abandonar sus ocupaciones, cursando breves estudios por correspondencia. Solicite detalles al Centro de Estudios Masenar. Apartado de Correos 44, Valencia.

RELOJES

usados de ocasión, de todas clases, tanto para vender o cambiar. Garantía de verdad. Relojería, Pintor Domingo, 45. Teléfono 12857.

CHICA

para servicio doméstico se ofrece. Informos: Gonzalo Julián, n.º 3, segunda puerta.

Relojes compro

de toda clase, marca, valor y estado que sea. Hotel Regina, habitación n.º 3. Calle Lauria, núm. 6. «Aproveche la ocasión!»

¡Nervio, nervio, nervio! «NERVIO», fiel exponente del sentir de nuestra juventud combatiente. «NERVIO», apoyará a las muchachas que luchan en el frente de la producción para ganar la guerra y la Revolución. «NERVIO» expresará el sentimiento de unidad que late en las corazonas de la muchachada española. «NERVIO», semanario juvenil, escrito por los jóvenes y para la juventud. «NERVIO», órgano de las Juventudes Libertarias de Levante, aparecerá a la luz pública la próxima semana. Redacción y Administración: Avenida Blasco Ibañeta, núm. 4, principal, Valencia.

Mis treinta años de experiencia ENFERMOS CRONICOS Un enfermo crónico acaba por tomar todos los remedios que se creen indicados para su caso, sin resultado positivo y en prueba de ello la práctica diaria nos confirma que, a pesar de píldoras, jarabes, pomadas, inyecciones, pastillas, etc., no tan siquiera se ha aliviado al desgraciado paciente, sino que, antes al contrario, su mal se ha agravado. Cambiar de tratamiento es lo lógico, y a tal fin, mis treinta años de experiencia me han confirmado las enormes ventajas de los Tratamientos vegetales, que son el áncora de salvación para infinidad de enfermos, porque curan y jamás perjudican. Dr. Nuky (de Boston.)

CARTELERA DE ESPECTACULOS SECCION CINES RIALTO.—Don Quijote. CAPITOL.—Cedo gabinete. OLYMPIA.—Cine y fin de fiesta. TRIS.—Cinco cantitas. GRAN VÍA.—Cine y fin de fiesta. METROPOL.—Noches de Nueva York y Prisioneros del edio. AVENIDA.—Caballos improvisados. SUIZO.—Abajo los hombres y La hija de Juan Simón. Exito clamoroso. GRAN TEATRO.—El marido de mi novia. GOYA.—Cruz Diablo. PALACIO.—Cachorro de mar y El bailarín y el trabajador. POPULAR.—Mi marido se casa. IDEAL.—Rosario la Cortijera y Abajo los hombres. MUNDIAL.—El fantasma va al Oeste. Pequeño gigante. MUSEO.—La mujer triunfa y Por el mal camino. VALENCIA.—Lobo humano y Pequeña coronela. JERUSALEN.—Boleró. GINER.—Monstruo al accho. CINE DORE.—El indio negro y Asi lea la mujer, en español, por Joan Crawford y Francis Tone. CINE FONTANA ROSA.—Una noche de amor y Tú eres mio, en español. CINE BOLLIA.—Sesión continua. La llamada de la selva, en español. La alegre divorciada, superioer musical, con la danza «El Continental», por Fred Astaire y Ginger Rogers. CINE LIBERTAD.—El pequeño vagabundo y El secreto de vivir, en español. Fijador Loras sujeta, da brillo al pelo y evita su caída. 1'25 pesetas. Farmacia de la Morera

Trinquete Pelayo Intervenido por el Estado Para hoy miércoles, a las 5'15 de la tarde, UNICO PARTIDO.—Puentes y Micalet, rojos, contra Torris y Martino, azules.

COMPRO relojes de todas clases y máquinas enlatas, por estropeadas que estén. Pago más que nadie. Relojería, Pintor Domingo, número 45. Teléfono 12857.

Cambiaría piso con seis habitaciones, tres balcones calle, mucho sol, por mayor con cuarto de baño; preferible por Buzada. Dirigirse por escrito al núm. 13650, Publicitas, S. A. Apartado 128, Valencia.

PARADEROS IGNORADOS Vicente Aguilera Sales, 129 Brigada, Transmisiones, desea noticias de sus familiares, evacuados de Onda. Antonio Marín Córdoba, 222 Brigada de Carabineros, 38 Batallón, segunda Compañía, Base Turia, desea noticias de Joaquín Ros Escriche, que vivía en Masas del Alventós (Teruel). Eduardo Bazaga, 63 Brigada, 251 Batallón, Transmisiones, desea noticias de Vicente Gulsado Pérez, evacuado de Val de Caballeros (Badajoz) y de Juan Durán, de Sierra de Fuentes (Caceres). El compañero Julio Tejera Palacio, evacuado de la capital de Córdoba, de dieciséis años de edad, refugiado en el pueblo de Polifés del Ájar (Valencia), desea saber noticias de dos hermanos suyos que se encuentran en ésta. Se ruega a quien pueda facilitarles pase por la Secretaría de Relaciones de la Agrupación Socialista Valenciana, Cirilo Amorós, 54. Juan Jarque Martín, de Castellón, desea saber noticias de su hermano Manuel, primo Bustamante y familia. Diríjase a Puerto Rico, 10, Iglesias.